LAR THE ESPECIALISTS. describing our shelling and chieff of the security of their her to a serious a v do entrepo en ella combination de visitation de vis the had a steep in the antender hands of course I do the property

leaters from Edward was so set and another preservation of the first separate of several order and a several property of the several distribution of the very tin hospitalists and a principle than

the abundance of a believe and the contraction of de la company de de la company construction of the present of the state of

De como el dia en que Doña Inés esperaba el triunfo, fué el mismo en que recibió la derrota.

L rey se retiró á palacio desesperado: el primer desengaño amoroso de su corazon coincidia naturalmente con su primer golpe de esperiencia.

El duque de Alburquerque no tenia ni de qué hablar á S. M. porque él se encontraba poco mas ó menos en la misma condicion.

Al primer albor de la mañana el rey se levantó; queria pensar algo para vengarse de Dª Inés, para castigarla.

Pero hubo un acontecimiento que le hizo olvidar todo aquello como por encanto.

El príncipe D. Juan de Austria llegó á la corte.

El príncipe se introdujo de incógnito y llegó á la casa del marqués de Rio-florido.

Desde allí comenzó á enviar recados al rey para animar-1e á que diese el golpe de gracia á la reina y á Valenzuela. Dª Inés, que ignoraba todo lo que sentia D. Cárlos con-

tra ella, por lo mismo que ignoraba lo que habia acaecido la noche anterior, estaba enteramente satisfecha.

A cada momento aparecia mas clara y mas decidida la voluntad del rey, y Da Inés soñaba ya en su triunfo considerando que todo aquello se debia á su injenio.

Por fin, en la tarde el rey mandó aviso al príncipe de que estaba resuelto y que esperase sus órdenes.

Nada de esto se habia traslucido en palacio; D. Fernando de Valenzuela seguia gobernando tranquilamente, la reina le amaba cada dia mas, y nada turbaba la tranquila felicidad de que gozaban.

- D. Antonio de Benavides entró á dar cuenta á D. Fernando de Valenzuela del éxito de la empresa.
- -Todo ha salido perfectamente-dijo Benavides-el rey recibió la carta y en la noche salió á rondar la casa de Da Inés.
 - -¿Y bien?
- -A la hora citada llegué, y entre las sombras creí percibir un ruido, y estoy seguro de que era S. M. el que estaba en acecho.
 - Y te veria entrar?
- -- Creo que sí, porque procuré detenerme en la puerta, y me dejé bañar por la luz que traia Isabel en la mano cuando salió á recibirme.
 - -iY no te conoceria?
- -No, porque el embozo y el sombrero me cubrian, y procuré cambiar el modo de andar.
 - -¿Y el rey iria solo?
- -No; segun lo que he podido averiguar le acompañaba el duque de Alburquerque.
 - -El otro amante de Da Inés, segun se dice.

-Exactamente.

--Muy bien, ¿y no has sabido si el rey ha hecho ó dicho algo respecto de esto?

-Todavía no, pero lo sabré.

—Bien, de todos modos esto no puede menos de dar un buen resultado, y Dª Inés caerá de la gracia del rey; Benavides, procura estar al tanto de lo que pase y avísame.

--Jo haré.

Eran las once de la noche y por una de las puertas de palacio salieron misteriosamente dos hombres y comenzaron á caminar con mucha precipitacion.

Por la conversacion que entre ellos llevaban podia conocerse inmediatamente quienes eran ellos.

—Duque—decia el uno—la importancia del paso que voy á dar me ha impedido todo el dia pensar en esa mujer.

—Como que este paso, señor, va á salvar á la monarquía.

—Temo aún que mi madre y Valenzuela procuren oponerse y tengamos grandes dificultades.

—Eso segun el modo con que se obre; si V. M. tiene la suficiente enerjía, mañana al asomar la luz todo habrá cambiado y Valenzuela no será sino lo que siempre debiera haber sido, un hidalgo sin prestigio ni valimiento.

-Estoy decidido y no será enerjía lo que me falte.

—Considere V. M. que nos pierde á todos sus amigos, porque si el apoyo de V. M. nos falta en este lance, y despues de lo acontecido, Valenzuela se vengará cruelmente de nosotros.

-No temas, duque, yo te prometo que todo saldrá bien,

te he dicho que estoy decidido, y no me detendré ante ningun obstáculo.

A la mañana siguiente una noticia grave circuló por la corte y por la ciudad.

Muy temprano se supo que el rey se habia salido ocultamente de palacio con un caballero, y que se habia instalado en el Buen Retiro, desde donde habia enviado una órden á la reina D^a María Ana de Austria para que no saliese de palacio.

El escándalo era completo, todo el mundo se daba el parabien, no tenian realmente por qué alegrarse, porque ademas de que apenas conocian la índole de Cárlos II y sus talentos para gobernar, la administracion de D. Fernando de Valenzuela habia sido una de las mas benéficas en aquellos tiempos.

La salida del rey de palacio y lá órden enviada por él á la reina, venian á constituir una verdadera revolucion.

Empezaba un nuevo reinado.

Todos los nobles y todos los cortesanos se dirijieron en romería al Buen Retiro á presentar sus homenajes á Cárlos.

Se trataba nada menos que de granjearse la voluntad del nuevo soberano y esta cuestion era de la mas alta importancia.

La historia dice que pocas veces se han visto mayor número de regalos ni mas valiosos que los que recibió en aquel dia Cárlos II, y hubo señores en la corte que le hicieran presentes por valor de mas de eien mil pesos cada uno.

D. Juan de Austria esperaba estos momentos, y no tardó en llegar al Buen Rentiro, llamado por el rey y sus amigos, y su presencia fué celebrada en Madrid como el primero de los beneficios que le traian á España la separacion de la reina y la caida de Valenzuela.

Da Inés supo como era natural que el rey debia salirse de palacio y estacionarse en el Buen Retiro y toda la noche estuvo en vela, al principio esperando la noticia de la salida del rey, y despues que supo que ya S. M. estaba en el Buen Retiro, soñando en el triunfo que la esperaba al siguiente dia, cuando el rey la dijera, como debia decirla:

-Señora, todo esto se os debe á vos.

Al dia siguiente vió partir al príncipe D. Juan de Austria que iba á unirse con el rey y supo que la reina estaba impedida por órden de Cárlos II de salir de palacio.

Valenzuela habia caido arrastrando á la reina en su desgracia: Da Inés estaba vengada.

La hija del marqués de Rio-florido se sintió orgullosa con aquel triunfo.

Habia conseguido vengarse, la faltaba ahora cimentar su poder.

Todos los señores de la corte se apresuraban á felicitar á Cárlos, y el marqués y su hija no quisieron ser de los últimos, tanto mas cuanto que se consideraban ya de la casa real.

El marqués y su hija salieron en una soberbia carroza y se dirijieron al Buen Retiro.

Da Inés iba radiante de felicidad y de orgullo.

Entraron á palacio con toda la firmeza del que penetra en un país que ha conquistado.

Los corredores, los patios, los salones estaban llenos de damas y de caballeros, y con mucho trabajo Medina y D². Inés llegaron á atravesar entre la muchedumbre.

Estaban cerca de la cámara de S. M.: los acontecimien-

tos habian relajado un tanto la etiqueta, y como todos deseaban ver al rey, él habia dado órden de que se anunciara á todo el mundo.

—El marqués de Rio-florido y su hija—dijo el marqués al jentil-hombre de cámara que estaba de guardia con el rey.

El jentil-hombre entró para hacer anunciar al marqués. Tardó mucho en salir y el marqués comenzaba á inquietarse y D^a. Inés le calmaba.

Por fin el jentil-hombre salió, pero no dijo al marqués que pasase sino que le entregó un pliego cerrado.

Dª Inés pensó luego que seria algun nombramiento.

El marqués abrió el pliego, leyó y se puso pálido como un cadáver.

- -¿Qué es, padre mio?-dijo.
- -Lee-dijo trémulo el marqués.

Inés leyó y se puso pálida tambien.

- —Una órden—dijo—para que vos y yo salgamos inmediatamente para la Nueva-España.
 - —¿Por qué causa?
- —No lo alcanzo: pero allí llega el duque de Alburquerque: él nos dirá y sabrá salvarnos.

Da Inés se dirijió al duque que precipitadamente se acercaba, pero el duque al verla ir á su encuentro, dió la vuelta y se retiró sin saludarla.

Dª Inés comprendió cuánto queria decir aquello y volviéndose á su padre, esclamó:

- -No hay esperanza.
- -No la hay, vámonos-dijo el marqués.

Y dando el brazo á su hija salieron violentamente y subieron en la carroza. Los que les habian visto llegar tan orgullosos rompiendo por medio de la muchedumbre, y despues les veian salir pálidos y silenciosos, comprendieron lo que habia pasado, y mas de una sonrisa burlona asomó á los labios de los que con mas envidia les habian visto entrar.

D^a Inés y su padre no hablaron en todo el camino una sola palabra, pero al encontrarse dentro ya de sn casa, D^a Inés dijo:

-Padre, es preciso partir cuanto antes á México.

—Para cumplir la órden—contestó tristemente el marqués.

—Para ocultar nuestra vergüenza—esclamó la jóven.

remarked A. ale parpir she appointed a progression are large a Advance

and a color of the street of t

the expectation and all the plantages of the state of the

Y llorando de rábia se encerró en su aposento.

XIV.

De lo que aconteció á la reina Doña María Ana de Austria y á D. Fernando de Valenzuela.

A reina pasó todo el dia llorando en su cámara, encerrada y sin mas compañía que la de Da Eujenia.

En aquellos momentos de desgracia, como sucede siempre en el mundo, todos la habian abandonado y el aislamiento en el infortunio es tan completo cuanta mayor es la altura de donde se ha caido.

Pero en medio de su dolor, Dª María Ana sentia mas que el paso dado por el rey, la separacion de D. Fernando de Valenzuela que calculaba como una necesaria consecuencia.

No se ocultaba á la reina el odio que el rey, el príncipe D. Juan y toda la nobleza profesaban á Valenzuela.

D. Juan de Austria habia llegado al palacio del Buen Retiro, y Madrid celebraba su llegada con grandes muestras de regocijo.

Y mientras en el Buen Retiro se reia y se gozaba y se recibian los plácemes y los regalos de la nobleza, la reina jemia en la soledad, y Valenzuela esperaba el destierro 6 la muerte.

Así se pasó otra noche.

A la mañana siguiente, la reina recibió una órden del rey en la que se la prevenia que saliese inmediatamente para Toledo.

Habia llegado el momento terrible para ella, el momento de la separacion de D. Fernando: la reina le envió á llamar y se encerró con él.

Al principio Dª María Ana no pudo ni articular una palabra, se arrojó al cuello de Valenzuela y lloró como se llora en presencia de una desgracia inmensa, irremediable.

—Cálmate, señora—la decia Valenzuela—cálmate; Dios ha querido probar la fortaleza de nuestras almas; nuestro amor va á recibir la prueba del dolor y del martirio: señora, estoy resignado, porque Dios lo dispone así; estoy contento porque puedo probarte ahora que aún te amo mas, perseguida, abandonada de todos, retirada á un convento, que sobre el trono, rodeada de una corte aduladora y disponiendo de la suerte de una estensa monarquía. ¡Cuán hermosa! cuán amada eres para mí en tu desgracia, señora! siento que esas lágrimas que viertes purifican nuestro amor....

—Valenzuela, cuánto me consuelan tus palabras! ¿no me olvidarás? ¿no me abandonarás?

—¡Olvidarte, señora? ¡abandonarte? ¡acaso te amé porque eras reina? ¡acaso otro móvil que el cariño ha guiado mi corazon para adorarte? Dª María Ana, te amo mas en estos momentos, porque comprendo la grandeza de tu alma que en medio de la desgracia no se ocupa mas que de mí.

-Sí, Valenzuela, por tí, no mas por tí, siento dejar el

trono; por tí, porque tú merecias sentarte en él, porque soy tan infeliz mujer que no puedo retirarme á una cabaña á pasar mi vida á tu lado; porque pierdo la corona pero no alcanzo mi libertad; porque dejo de ser reina sin dejar de ser prisionera, y consuela no mas á mi corazon que al bajar del trono no pierdo tu amor, Valenzuela, y que mientras fuí reina hice cuanto pude para probarte lo grande y lo intenso de mi cariño.

—Señora, tu amor y tus beneficios vivirán siempre en mi alma y ni la muerte misma podrá arrancarlos, porque si el espíritu sobrevive, si hay otra mansion mas allá de la tumba para las almas, la mia guardará esta memoria.

-Valenzuela-dijo la reina llorando.

-Oyeme, señora; yo pobre hombre, indigno de fijar una sola de tus miradas, fuí levantado hasta tu altura; me amaste, señora, hiciste por mí lo que solo Dios podria haber hecho; todo el caudal inmenso de mi gratitud no basta para pagar uno solo de tus favores. Llegó el supremo instante de la separacion, señora; tus enemigos y los mios han triunfado, pero llevo mi conciencia tranquila, nada he hecho que pueda afrentar, señora, tu nombre 6 la memoria de tu gobierno; por los mios no he torcido nunca la justicia; el dinero de tus arcas, señora, no ha servido para vanos caprichos ni para satisfacer personales ambiciones. Dª María Ana, ante tí de hinojos en estos instantes terribles te juro, señora, que como reina jamás abusó de tu confianza el vasallo escojido; que como amante no has dejado de ser el norte y la guía de todos mis pensamientos, de todas mis acciones.

La reina no pudo ni contestar y abrazada del cuello de D. Fernando, lloraba y jemia sin consuelo. —Adios, señora—esclamó Valenzuela—adios, quiera el cielo concederte la resignacion que necesitas; adios, el corazon me dice que será una despedida eterna; adios, no me olvides.... no me culpes.... te amo y te amaré siempre: adios, adios.... hasta la eternidad.

D. Fernando como un loco se desprendió de los brazos de Da María Ana y salió corriendo de la estancia.

—Fernando... Fernando... amor mio... no te vayas que quiero morir á tu Iado—esclamó la reina.

Y luego con los brazos tendidos hácia la puerta por donde acababa de salir Valenzuela, dió algunos pasos vacilando y cayó desmayada.

En aquel instante se abrió otra puerta y D^a Eujenia, pálida, conmovida y con los ojos encendidos por el llanto, entró precipitadamente, y levantando la hermosa cabeza de D^a María Ana de Austria, la colocó cuidadosamente en su regazo, esclamando:

—Dios mio!... la desgracia ha caido sobre nosotros.

Aquella noche una carroza conducia á la reina Dª María Ana de Austria á Toledo.

Da Eujenia acompañaba á Su Majestad.

Las jentes de justicia, comisionadas por el señor príncipe D. Juan de Austria, buscaban por todas parte á Valenzuela.

Pero nadie sabia el paradero de D. Fernando.

El príncipe D. Juan y sus partidarios habian conseguido sus deseos.

El principe, con el carácter de primer ministro de su her-

mano el rey Cárlos II, mandaba ya en la monarquía sin obstáculo de ninguna clase.

Pero habia sido tan grande el poder de D. Fernando de Valenzuela, y se habian acostumbrado tanto todos á temerle y á respetarle, que así fujitivo y oculto, todavía imponia á sus enemigos, todavía creian verlo aparecer á cada momento.

Por eso el príncipe tenia tan gran empeño en su aprehension.

Hasta entonces ninguno se creia seguro.

Solo el marqués de Rio-florido y su hija habian perdido la partida y estaban á la hora del triunfo en momentos de salir desterrados para la Nueva-España.

ter an redicte compactor infrarenced air altern reach

trades only a series and her had in being self passenger & north

apartings, so meningskalen opphylasticken i kalendari

The first have the control of the co

t alternation in a difficult of existent action of the exist of the ex

the best of the sense president and many an arrival

of the contract of the property and the love of the property and the

distributed the control of the state of the state of the state of

lices? to annule we will be ambugue brown a bush car at

And the substitute of the subs

in A (wantiplie, and 2) are being the arrival car and researches